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本日のプログラム
第１回家族会於 ’８ 月 １ ９ 日

中津川河原

第 ５ ０ ７ 回 例 会 ５ ９ 年 ８ 月 ９ 日 第 ３ １ ３ 号

出席報告
一

欠席
（９名）
二見、
土膣、

音
病欠（芦田、伊藤(宣）） 司会 S A A古木勝治君

橋本、金井、古田土、三浦、寺田、富沢、ソングリーダー中西功君「我等の生業」
辻

ビジター 幹事報告
池田升雄君（横浜瀬谷）
橋本昌明満、島田裕亘君（綾瀬）

星幸男君、奥岨宏一君、宮沢義武君
渡辺宜信君、安野守君（大和）
小倉武君、曽根徳次君、屋代勝雄君（大和田園）

①次回16日の例会は、１９日旧ゆ第１回家族会に振
り替えとなりますのでこ注意下さい。

②地区大会へは全戯参加ということで当クラブは
告様にご協力いただいたのですが、大会事務局
より、ご婦人の参加とゴルフ大会への参加の要

請が再度きておりますので宜しくお願いします。
③本日例会後、定例理事、役員会を開催致します
ので理事、役員の方々お残り下さい。

一

会長報告
①この処、ｊ呈綻の100％出席、ご協力ありがとう

ございます。

②例年きておりますが、ロータリーカレンダー(前
原勝樹氏制作）への名言、格言募集の案内がき
ておりますのでご希望の方はご応募下さい。

委員会報告
プ ロ グ ラ ム 委 員 会 委 員 長 種 ケ 島 実 君
プログラムの変更をお知らせ致します。

８月23日の元建設事務次官井上孝氏はご都合に 」、
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前回の修正

１００影
次 週 予 定 ８ 月 ２ ３ 日
赤坂大輔氏（元読売新聞運動部長）

｢オリンピック裏話」



ょつと考えていたたければすぐ解る事だと思いま

す。皆様が日本語が今のように流暢に出来るよう
になったのは、母親から生まれて現在になるまで
の経過を考えていただきたいのです。日本語を習

うのにﾌ‘メリカ人に教わりましたか？英語を勉

強するのはやはり米国人か英国人に教わるのが一
番良いのですが、中学生になって教わるのは日本
人の先生が一般的な訳で、それもやはりまずい訳
です。そして、読む、書く、聞く、話すという順
が普通です。しかしこれは間違っており、聞く、

話す、読む、書くということにならなければ話せ
る英語は学べません。英語で聞かれたことに対し
て、それを和訳しないで、英語で応答出来るよう
にするには、英語を充分消化する必要力秘ります。

現在、世界中で英語の通じる国は80％とされて
おり、その中の80％が米語です。英語と米語の違
いは、「あなたはペンを持っていますか？」とい

う言葉の場合、Ｈａｖｅｙｏｕａ配、？（英語）
Ｄｏｙｏｕｈａｖｅａ配、？（米語）となりますし、

発音も勿論違ってきます。
英語も日本語からの直訳となると大変おかしくな

ります。例えば、トイレを借りる場合、直訳しま
すと「借りる」は"lmrrdﾊﾉ‘‘ですのでplease
toiletlmrrowmＱとなるのですが、こういう英

語はないわけです。直訳ではなく意味をつかんで
話せば通じる英語になります。即ち「トイレはど
こですか」“Ｗｈｅｒｅｉｓｔｈｅｔｏｉｌｅｔ？“という言
い方でよいわけです。

会話の場合は中学の英語の単語で十分通じること
が出来ます。しかし一番簡単で相手によく解るの
はただToilet？で結構で、つまり短かければ短
かいほど通じるということです。
一という具合で、この他外国旅行の際の入国手

続の所で「何しにきたのか」を聞かれた時、
観光というのが一般的な返事だが、観光即ち
Sightseeingという言葉を「サイトウシンク

テン」とおぼえておくとよいこと。

より延期となり、元読売新聞運動部長の赤坂大輔

氏に変更となります。尚卓話は１時間を予定して
おりますので宜しくお願いします。

親 睦 活 動 委 員 会 委 員 長 後 藤 定 毅 君
前回もお知らせ致しましたが第１回家族会を１９

日旧)（先週相模川と申し上げましたが）中津川河
原で行います。多数の方々のご参加をお願いしま

す。尚今年度親睦委員は３名しかおりませんの五
恐縮ですが橋本さん、山中さん、土屋さん、北砂

さんにご協力をお願い致します。
集合は午前９時30分大和市役所です。

へ

お 誕 生 日 古 木 勝 治 君 （ ８ 月 1 2 日 ）

種ケ島実君（８月13日）
上村幹雄君（８月15日）

御夫人お誕生日竹之内弘美君孝子夫人(８月18日）
創業記念日前原一男君（８月 1 3日）

入会記念日中西功君（53年８月17日）

卓三J三℃話膜語(英会話)に強くなる方湖北砂宮三君

日本の学校で英語がとり入れられるようになっ
たのは明治の初期で以来､現代に受けつ力和えいる
のですが、昔と今で英語の学習の仕方は多少の変

化はあるにしても基本的には少しも変っていませ
ん。しかもその方法は間違っていて、いくら英語

を習っても、話す、聞く事は出来ないようになっ
ています。しかしその中で読み、書き、聞く、話

すことの出来る人はそれなりに努力している人達
であると思います。
普通日本では中学一年になってThisisamn主
語十悦動詞十名詞といったように文法ではじまり、
入試もあります力蒋吾の８部”ほとんどを蛾でつぶし
ています。従って中学、高校、大学と合計10年間

勉強じても語す、聞くこと力咄来ないのですから、この
ような方法で、たとえ20年、30年勉強しても同じ
ことだと思いますｂこｵ1かどうして間違っている力牡ち

へ



’てくるはずである。

古い歴史をもっている坐禅にも同じよ)な考え
方があって、ここでは渦息調身調心と説かれてい
る。すなわち息をととのえることによって、心身
がととの‘）というのである。

心身一如というから、心のほうにも有意識と無
意識の範囲があって、これを息が橋渡しをしてい
るとも言えるし、心と身の間に息があって、これ

らを結びつけていると考えてもよかろう。
自分の自由になる自分の力などは、きわめて小

さなもので、限られた一部分にすぎない。自分で

もわからない自分というものが、自分の大部分を
構成していて、本当は自分がどのくらいの能力や
可能性をもっているのかもわかっていないのだ。

自分にもわからない自分の範囲が、うまく開拓で
きれは、たいへんな可能性があるということにも
なる。安積得也氏'１）は、これを「未見の我」と

表現しておいでに,エる。もし「未見の我」の一部
分でも、その開拓が息をととのえることによって
できれば、こんなありかたいことはない。
そこで息をととのえるとはどのような呼吸をす

ることなのか、本当に真剣に研究する必要が生じ
てくるのである。

呼吸のととのえ方は、ずいぶん古くから発見さ
れている。近世では白隠禅師が「夜船閑話」で説
いている。「漆園'2)旨く、真人の息は是れを息

くつ

するに踵を以てし､:》衆人の息は是れを息するに
喉を以てす」、「又蘇内翰'3）が曰く、己に飢え
て方に食し未だ飽かずして先づ止む、散歩通遥し
て務めて腹をして空しからしめ、腹の空なる時に

当たってすなわち静室に入り端坐黙然して出入の
息を数えよ｡一息より数えて拾に到り拾より数え
て百に到り百より数え放ち去って千に到りて此身冗然と

して此のL寂然たる事虚空と等し」などである。
しかし、このことは彼の釈尊が2600年も前に明

らかにしているところで、「身は寂、語も寂、心
も寂かにして能く定に入る」と表現されている。

一つの言葉が発音、イントネーションのつけ

かたによって意味が違ってくること､など､独
特の巧みな話術で話され、聞いているうちに
英語に強くなり、実際に話してみたいような

錯薗?)におそわれてしまいました。-

｢機械工学からみた人体構造』
（７月20日清水洋三君卓話つづき）

6．自分でもわからない自分
体を意志のとおり自由になる部分と、自由にな

らない部分に分けて考えて見よう、ここでは前者

を有意識の範囲、後者を無意識の範囲と呼ぶこと
とする。

無意識の範囲は完全自動化の範囲、あるいはあ
なたまかせの範囲とも言うべきで、一歩お医者様

と神様の領域にふみ込まないと理解することも、
コントロールすることもできない。

呼吸運動はこれまで述べてきた現象だけについ
ても、この無意識の範囲にかなり深く根を張って

強い影響を与えているように見える。その理由は
次のように考えている。
すなわち呼吸連動は有意識でも行うことができ

’

一

Ｉ

’
るし、無意識に反射運動として行うこともできる’｜性質をもっている。これは無意識の範囲と有意識
の範囲との双方が呼吸運動で重なっていると考え
てよい。この関係を平面に展開して図示すると図（

３となる。

樹細勺に力鍬すれﾙ式
もし呵蛎勤め堀路と
しての侭跨りを果たすな
らば呵吸を通じて有
蔑§繩目勘〕ら無意識

繊
有,？.：

図３

の範弼に話しかけることができるということなのである．

健全な心身であれば有意識の範囲がバラバラで
ないと同じように、無意識の範囲もバラバラでは
ないはずだから、呼吸の通路をうまくくぐれば、
体のすみずみまで影響を与えることが可能となっ

● ・ 内



|語も寂かとはゆつく き小屋も金殿玉楼と化すのである。
日本は資源的には恵まれｱていないけれども、幸いに

四方ｂ”ご勘〕ら吹いてくる大量D荊鮮な空気がある。物
力這這でも心の貧しい人 6々咽ではなく、′L広く体胖な

人々の美しい国を作る条件はそろっている。
（おわり）

語も寂かとはゆっくり息を吐いていることで、こ
のようにすれば、身も心も定に入れる状態になる

ということである。

釈尊はこれを5人の弟子に教えて、自分もふくめて六
阿羅漢となったということだカミボ謹予一義氏14)によれ
ば阿職とは悟りを開いた賢い人という意味である。こ

れより向i釈尊は6年即空しい苦石の後、ブダガヤの菩
提樹の下に坐り、入皀出皀に心をこめること90日にして、
正覚を成じたとあるから、コロンブスの卵のよう
な発見であったのかも知れない。
７ ． 結 言
』心の醗となると、必要な酸素ｳ狂しく酉船されたか

どうかというような単純な匿題ではないであろう。悟り
を開くなどという高尚なのぞみはしばらくあずけるとし
て､私は単純に次のように解釈している。

腹腔の中で消費される酸素の量は全体の1/2で、

頭脳の中で消費されるのは1/4である。これによ
って腹腔からは肉体のエネルギが生産され、頭脳
からは精神力が生まれる。

肉体労働で額の外側に汗が出るように、精神労
働では額の内側に知恵が出るのだ。
給料は会社まかせ、体はお医者様まかせ、命は

仏様まかせという生き方もあるが、勝手なことば
かりやっていてあとはよろしくと言われると、ま

かせられたほうも忙しくてたまるまい。

自分の知恵と努力で何とかなる載囲はやってみると
いうことと、何とかなる箪翻をなるべく広げて大きくす

るということカミ自滅を防ぐ方法で1まなかろう力も
一般に心身の健康を向上させる方法としては、

少し好いことを長年月つづけてやること力秘けつである。
ﾌこいへ人縮のあるものを一度に腹いっぱい食べてもだ

ぬ高僧のお討撤を-鯖いただけでもだめである。少
し栄養のあるものを腹八分目に食べ平素お念仏を唱え
たりしてつとめて出る息を長くすること力泌要なのだも

更に金がかからずやっかいでないという条件もあ
ろう。その意味で丹田呼吸は万人に向いている。
これで心身の健康を確保すれば岡田虎二郎氏15）
のことばのごとく粗食も山海の珍味となり、こじ

副委員長ｽ ﾏ ｲ ﾉ Iボックス菊地康公君
横浜瀬谷RC池田升雄君

本日も又、お世話になります。

綾瀬RC橋本昌明君お世話になります。
大和RC星幸男君本日も宜しく……。

大和RC奥岨宏一君お世話になります。
大和RC渡辺宜信君お邪魔します。有沢先生

にはお世話になっております。

大和RC宮沢義武君先週に引き続きお世話に
なります。尚、地元光ケ丘中学校バレー部が

全国大会出場が決定致しました。

大 和 R C 安 野 守 君
はじめまして。宜しく･･…･・

大和田園 R C小倉武君
いつもお世話になります。

大和田園IRC屋代勝雄君
本日も宜しくお願い致します。

大和田園RC曽根徳次君
末日はお世話になります。

伊藤英夫君連日の猛暑でもうかっています。
古木勝治君盛大にお誕生日を祝っていただきあ

りがとうございました。
種ケ島実君誕生日のお祝い有難うございます。
竹之内弘美君可愛いい女房の誕生日を祝ってい

ただき有難うございます。プラスアルファー
しました。

上村幹雄君４８才になります。しっかり生きてい
きたいと思います。

中西功君入会後早くも６年が過ぎました。こ
の分なら20年30年はすぐに来ると思います。

前原一男君創業を祝っていただいてありがとう
ございます。

へ

へ


